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С 21 по 25 января в Ярославле прошли Все-
российские соревнования по самбо, в которых 
приняла участие и сборная женская команда 
нашего университета. А что же показал прошлый 
спортивный год? Прежде всего пеоказали высокий 
профессиональный уровень наших спортсменок.

Знаменитая Елена Бондарева, абсолютная 
чемпионка мира по самбо среди женщин за-
воевала звание чемпионки мира среди женщин 
в Минске (12 ноября), а на соревнованиях 
29 ноября – 2 декабря в Казани в очередной раз 
завоевала Кубок мира среди студенток.

А мастер спорта международного класса Яна 
Костенко, как и Бондарева – магистр экфака, на 
соревнованиях в Минске стала чемпионкой мира 
по самбо среди женщин.

Нельзя не отметить и успешное выступле-
ние Сабины Нургалиной. Студентка III курса 
гуманитарно-педагогического факультета в 
октябре (София, БНР) стала бронзовым призером 
Первенства мира по самбо среди юниоров.

Поздравляя представителей Тимирязевки с 
успехом, хочется подчеркнуть большую роль в 
этом тренера высшей категории по самбо, кан-
дидата педагогических наук Рафика Кичибего-
вича Ханбабаева, который успешно ведет свою 
селекционную работу по поиску перспективных 
спортсменок и готовит их, с учётом своего опыта и 
их способностей, к таким соревнованиям и дости-
жениям в нелёгкой борьбе. Стоит отметить, что 
спортсменки-самбистки академии участвуют до 
десяти раз в году в различного рода состязаниях: 
московских, всероссийских, международных.

В этом году предстоит участие самбисток 
МСХА во Всемирной универсиаде среди студен-
тов в Казани (июль) и Чемпионате мира среди 
женщин в Санкт-Петербурге.

.николай быков.

Перекличка
(лицеистам пушкинской поры)
Отечество нам Царское Село. 

Пушкин, 1825

–Отечество вам Царское Село?
А нам Петровско-Разумовское!
И всем нам несказанно повезло,
Наследуем сельцо Петровское.
Поля, поля, пруды, сады, дворец; 
Благие всходы любознания, 
Единство нестареющих сердец 
И – значит солнечное здание!
Село тут многоговорящий ключ: 
Мы тоже для села и сельские. 
Язык родного Пушкина могуч, 
Его Село – пиры лицейские.
Всё наше нам, инаким не во зло, 
И всё тут искони московское.
–Отечество вам Царское Село?
А нам Петровско-Разумовское.

1.11.10 
(19 октября ст. ст., День Лицея)

ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ ЧЕМПИОНОК 
МИРА ПО сАМбО 
с бОльШИМ усПЕХОМ!

После победы в Ярославле неоднократная чемпионка мира 
з.м.с. елена Бондарева и м.с. международного класса 
Яна костенко (на фото в красной форме) получили 
путевки на всемирную универсиаду студентов в казани 
(обе учатся в магистратуре экономического факультета)

АВТОГРАФ
ВЫПУСКНИКА

АГРОФАКА
1953 года

P.S. Автор этого, одного из 
многих стихотворений, тимирязе-
вец, выпускник агрономического 
факультета. Он сдал госэкзамены 
и получил диплом в апреле 1953 
года. А уже вскоре был принят лит-
сотрудником в газету «Комсомоль-
ская правда». При нем Алексей 
Аджубей создал отдел «Сельской 
молодежи». Тогда и началась у 
Н.А. Быкова яркая и долгая дорога 
в журналистике. 

28 января исполнилось 
90 лет человеку, для которого 
война не окончилась раз-
рывом снаряда в 1944 году 
под Ленинградом. Об этом 
напоминает осколок в спине. 
Фронтовой разведчик десятки 
раз ходил в тыл противника за 
языком. В академии знают его 
как отличного краснодерев-
щика, пришедшего в ТСХА 
после войны, на которой он 
получил тяжелейшее множе-
ственное ранение.

По поручению Совета 
ветеранов войны и труда его 
поздравили с Днем рождения 
приехавшие к нему домой: 
Председатель совета ветера-
нов Ю.И. Агирбов, Предсе-
датель профкома И.П. Про-
хоров, работавшие с ветера-
ном О.А. Камзолкина и Н.П. 
Кинякина, фотограф В.В. 
Ростков и редактор газеты 
«Тимирязевка» Г.В. Белых. 

Они пожелали доброго 
здоровья храброму воину, 
умело выполнявшему задания 
военного командования в 
годы войны, принимающему 
и сегодня участие в патрио-
тической работе с молодежью 
нашего вуза, средних школ и 
сельского населения на Вла-
димирщине, где его Родина и 
куда выезжает 9 мая.

тимирязевцы чествуют 
фронтового разведчика

Григорию Ефимовичу Скворцову – 
бывшему сотруднику академии – 

девяносто лет

Так держать, Григорий Ефимович!

Событие 
года

Чемпионка мира 
Яна КОстЕНКО.

Она только что 
услышала, что стала 
чемпионкой мира по 
самбо среди женщин

Переворот в партере — 

и Елена бОНДАРЕВА 

чемпионка Мира 

(в красном)

Коронный прием 
Е. бОНДАРЕВОЙ 

«Канарейка»

бросок Е. бОНДАРЕВОЙ

t
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УЧЕНЫЕ  СДЕЛАЛИ  ЭКСПЕРТНУЮ  ОЦЕНКУ  ГРУНТОВ

СОВМЕСТНОЕ  РОССИЙСКО-ЕВРОПЕЙСКОЕ  
КООРДИЦИОННОЕ  СОВЕЩАНИЕ

Напомним, что Tempus – одна  
из самых продолжительных про-
грамм Европейского Союза, реа-
лизуемая непрерывно с 1990 г. и 
направленная на содействие раз-
витию систем высшего образования 
в странах-партнерах (не членах 
Европейского Союза). В настоящее 
время реализуется очередной этап 
программы - Tempus IV начался в 
2007 г., а в России программа дей-
ствует с 1994 г. Основной задачей 
программы является расширение 
сотрудничества в области высшего 
образования между Европейским 
Союзом и странами-партнерами 
в контексте реализации Лисса-
бонской стратегии и Болонского 
процесса.

К российским и европейским 
участникам совещания с привет-
ственным словом обратился ректор 
университета, академик РАСХН В.М. 
Баутин. В своем выступлении ректор 
отметил высокую актуальность про-
екта, направленного на содействие 
развитию национальной системы обу-
чения в течение всей жизни общества, 
основанного на знаниях, поздравил 
участников совместного российско-
европейского консорциума с победой 
в конкурсе. Европейский коорди-
натор проекта Элеонора Марисова 

Дан старт 

проекту
В середине декабря в университете про-
шло совместное российско-европейское 
координационное совещание в рамках 
нового проекта по структурным мерам 
«Совершенствование системы обучения 
в течение всей жизни в области эколо-
гии и охраны окружающей среды в 
России», одобренного Исполни-
тельным агентством по обра-
зованию, аудиовизуальным 
средствам и культуре 
Европейской Комис-
сии в результате 
рассмотрения 
5-го пакета кон-
курсных заявок 
программы Tempus 
IV. В ходе данного 
конкурса из 200 про-
ектных заявок с уча-
стием университетов из 
Российской Федерации 
было отобрано 14. 

В начале октября того 
года в Испытательный центр 
почвенно-экологических ис-
следований (ИЦПЭИ) руковод-
ство по строительству и озеле-
нению Московского Кремля 
обратилось с просьбой сделать 
экспертную оценку завезённых  
для целей озеленения почво-
грунтов на территории Кремля 
и Александровского сада. 

Для полевой оценки и взятия 
образцов почвогрунтов в Кремль 
выехали  руководитель ИЦПЭИ, 
профессор Б.А. Борисов, руково-
дитель  научно-исследовательских 
проектов ИЦПЭИ  профессор 
Н.Ф. Ганжара, доцент  кафедры 
почвоведения, геологии и ланд-
шафтоведения О.Е. Ефимов.

Проведённые работы показали 
неудовлетворительное качество 
завезённых почвогрунтов, обу-
словленное наличием патогенной 
микрофлоры и превышением ПДК 
некторых тяжёлых металлов. Мате-
риалы экспертизы переданы руко-
водству по строительству и озеле-
нению Московского Кремля.

ТИМИРязЕВЦы 
в московском Кремле  
и в Александровском саду

поблагодарила ректора за предостав-
ленную возможность проведения 
совещания и выразила уверенность 
в достижении поставленных перед 
проектом целей. 

В результате реализации трех-
летнего проекта консорциумом, в 

частности, будет сформирована рас-
пределенная сеть координационных 
центров в Центральном, Южном, 
Сибирском и Дальневосточном фе-
деральных округах для последующе-
го электронного обучения в области 
оценки воздействия на окружающую 

среду и экологического менеджмен-
та, а также разработаны модуль-
ные образовательные программы, 
адаптированные к региональным 
особенностям и потребностям раз-
личных целевых групп обучения 
– от школьников профильных 

классов средних общеобра-
зовательных учреждений до 

специалистов-практиков и 
государственных служащих. 

Особое внимание в проекте 
будет уделено определению 

долгосрочных потребностей в 
электронном обучении в области 

охраны окружающей среды и 
экологии в России.

В совещании, продолжившим 
свою работу в течении нескольких 

дней, приняли участие представите-
ли Словацкого аграрного универси-
тета в Нитре (Словакия), Венского 
университета природных ресурсов 
и естественных наук (Австрия), 
Университета Тушия (Италия), Ав-
стрийского агентства обеспечения 

качества и аккредитации (Австрия), 
Национального института агроно-
мии, питания и окружающей среды 
(Франция), с российской стороны 
- Дальневосточного федерально-
го университета, Воронежского 
государственного университе-
та, Кубанского государственного 
аграрного университета, Томского 
государственного университета, 
Росприроднадзора, Докучаевского 
общества почвоведов, УМО высших 

учебных заведений Российской 
Федерации по агрономическому 
образованию.

Е.А. БОРОВИК,
к.э.н., начальник управления 

международных связей  
РГАУ-МСХА

ректор университета В.М. БаУтИн 
открывает международное совещание

новому международному

с.а. ШоБа (россия)

Э. МарИсоВа 

(словакия)

Валентини рИккарДо 
(Италия). слева БУрье  Шарль (Франция), ЛоИсканДЛь Виллибальд 

(австрия), кастеЛИц Дитлинде (австрия). 
слева направо

с.Ю. Дементьев (россия)

Профессор Б.а. БорИсоВ.
александровский сад Яма для посадки деревьев

Профессор  
н.Ф. ГанЖара 

(слева)  
и доцент  

о.е. еФИМоВ
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Так начиналась 
зимняя сессия

Каждый раз, увидев её, я по-
ражаюсь присущей ей доброже-
лательности и человечности, что 
в наше время, согласитесь, почти 
исключение из правил общения. 
Таких женщин в нашей жизни 
встречается совсем немного. А 
Татьяна Калиниченко неизменна, 
что очень радует. Всегда приятно 
общаться с теми, кто не только 
понимает тебя, но и невольно за-
ставляет быть мягче и человечнее и 
не навязывает своих взглядов, кто 
умеет выслушать тебя и понять, не 
перебивая.

Её судьба всегда была связана 
с академией. Сюда она приеха-
ла учиться, здесь по рекоменда-
ции деканата осталась работать 
секретарем-машинисткой, а затем 
была переведена на должность ин-
женера в отдел научно-технической 
информации, а – позднее стала 
трудиться в секторе защиты дис-
сертаций, теперь это – отдел атте-
стации научных и педагогических 
кадров. Старший инспектор, позже 
– методист, а затем – ведущий спе-
циалист. И сегодня Т.И. Калини-
ченко трудится в этом же отделе в 
должности эксперта I категории.

За 30 с лишним лет она внесла 
значительный вклад в организа-
цию и совершенствование рабо-
ты отдела аттестации научных и 
педагогических кадров. На про-
фессиональном уровне проводит 
Татьяна Ивановна экспертизу и 
формирование аттестационных дел 
соискателей на присвоение ученых 
степеней кандидатов и докторов 
наук.

Удивительно, что даже в вось-
мидесятых – девяностых годах, 
крайне сложных для СССР и Рос-
сии, молодые специалисты стреми-
лись к знаниям и приезжая учиться 
в знаменитую Тимирязевку.

Тогда защитились, например, 
на зооинженерном факультете пер-
вые доктора сельскохозяйственных 
наук из Казахстана – А.М. Корым-
баев и Д.А. Дошанов, а из Таджи-
кистана – А. Шарипов.

И в настоящее время приезжа-
ют в академию  и ежегодно подают 
документы около 100 и более со-
искателей, в том числе из разных 
городов нашей Родины, из стран 
ближнего и дальнего Зарубежья. За 
время работы Татьяны Ивановны 
в отделе было оформлено свыше 2 
тысяч дел соискателей, успешно за-
щитивших диссертации и получив-
ших ученые степени кандидатов и 
докторов наук. Здесь, для многих 

Татьяны 

Ивановны 

КАЛИНИЧЕНКО

оброе 
«Ах, Таня, Таня, Танечка!» При взгляде на 
эту скромную, улыбчивую женщину неволь-
но вспоминаются приведенные выше слова 
песни из популярного в прошлые годы фильма 
«Карнавальная ночь». 
соискателей разных национально-
стей начиналась творческая судьба 
будущих ученых, научных работ-
ников, педагогов высшей школы, 
руководителей и специалистов 
научных учреждений и хозяйств. 
Иногда мы видим этих людей, 
узнаем о их судьбах, радуемся их 
успехам и научному росту.

В отделе всегда немало людей, 
они приходят сюда со своими не-
простыми проблемами. И здесь их 
обязательно решают, помогая им 
советом и делом. И хотя коллектив 
отдела аттестации очень невелик, 
здесь всегда добры и внимательны 
к любому, предложат чашку чая и 
поддержат приятную  беседу. Но 
вернемся к нашей Татьяне Ива-
новне, чтоб сказать о ней те слова, 
что характеризуют её незаменимый 
труд.

Круг обязанностей Т.И. Кали-
ниченко не ограничивается только 
диссертациями, и она ещё коорди-
нирует работу диссертационных 
советов факультетов, оказывает 
необходимую информационно-
аналитическую помощь ученым 
секретарям диссертационных со-
ветов, ведет подготовку отчетов о 
работе диссертационных советов, 

документов по формированию и 
переутверждению диссертацион-
ных советов для ВАК Министер-
ства образования и науки РФ. 

Татьяна Ивановна принимает 
активное участие в работе ректора-
та и Ученого совета университета. 
Она неоднократно проходила 
повышение квалификации по 
аттестации кадров в сфере допол-
нительного профессионального 
образования. За время своей рабо-
ты в коллективе университета она 
зарекомендовала себя ответствен-
ным и опытным сотрудником.

О Татьяне Ивановне говорят, 
что она душа-человек с добрым 
сердцем и открытой душой. Всегда 
приветлива в общении, скрупу-
лезна в работе. Благодаря высокой 
культуре, добропорядочности, 
трудолюбию, творческому подходу 
к делу, внимательности к людям и 
их проблемам пользуется большим 
уважением в университете и за его 
пределами.

Спросите у каждого сотрудника 
вуза, любого соискателя в стране 
или даже – дальнем зарубежье: 
знают ли они Татьяну Ивановну и 
что могут про нее сказать? В ответ 
вы услышите только теплые слова 

благодарности, за истинное 
желание всегда помочь, даже, 
казалось бы, в самой непростой 
ситуации. Проработав на долж-
ностях среднего звена, приобретя 
опыт общения с людьми, знаем, 
перед ней всегда были открыты 
двери кабинетов самых высокопо-
ставленных чинов Министерств и 
ведомств, где решались важные для 
университета вопросы. 

Меняются руководители, уче-
ные секретари, заведующие ка-
федрами, но неизменной остается 
атмосфера дружелюбия, человеч-
ности, деликатности, профессио-
нальной компетентности и этики 
в отделе аттестации научных и пе-
дагогических кадров. Хотя так не-
просто быть порядочным, внима-
тельным и чутким к окружающим 

нас людям, гуманным к 
их нуждам и проблемам, 
нести добро в своей душе 
и делать добрые дела для 
других.

Татьяна Ивановна 
Калиниченко – настоя-
щий пример высоко-
п р о ф е с с и о н а л ь н о г о 
специалиста, самоот-
верженно преданного 
своему делу уже более 
30 лет. И это отрадно, 
ведь из таких человече-
ских качеств каждого из 
нас складывается имидж 
Тимирязевки.

Мне Татьяна Ива-
новна напоминает до-
брую волшебницу из 
сказки. С ней приятно 
беседовать, даже если 
эта беседа будет корот-
кой. Если хотите в этом 
убедиться  или услышать 
от нее доброжелатель-
ный ответ, загляните в 

сердце
комнату № 12 на первом этаже 
Главного корпуса университета. 
Открыли дверь? Видите вниматель-
ный взгляд в вашу сторону, видите 
её улыбчивое лицо? Да, это она, 
Татьяна Ивановна Калиниченко, 
которая встречает вошедшего с 
улыбкой и вам сразу становится 
уютно. В большом холодном го-
роде такие характеры – большая 
редкость. Второго января у неё был 
день рождения. От многих знако-
мых ей лиц мы поздравляем с этим 
свою коллегу. От встречи с такими 
людьми становится светлее жить. 

Спасибо, 
Татьяна Ивановна, 

за Ваше доброе 
сердце!

Георгий Белых

                                                                            ФОТОхРОНИКА  УНИВеРСИТеТА
Студенты зоофака перед сдачей 

экзамена по биохимии животных

Экзамен на кафедре микробиологии
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(Начало в № 11-12 за 2012 г.)

палитра 
творчества 
студентовЮля, как проходит выбор 

культорга на твоем факульте-
те?

– Во время подготовки к празд-
нику студенты всегда более актив-
ны. И тогда появляются кандидаты 
для выбора культорга. Об этом 
говорится на собрании актива фа-
культета. Проводится голосование, 
участие в нем может принять любой 
желающий.

Тяжело ли заниматься куль-
турной работой?

– Тяжело. Нужно продумывать 
всё до мелочей, вплоть до носочков 
и заколочек танцорам. Распреде-
лить правильно средства и время.

А что интересного проходит 
на твоем факультете?

– На первом курсе, когда мы ста-
ли у руля, провели конкурс “Мисс 
Учетно-финансовый факультет”. 
Так же наша команда проводит 
спортивные старты между студен-
тами разных специальностей. Про-
водился и концерт, посвященный 
борьбе с наркотиками. Обратите 
внимание, я говорю: наша команда, 
а не культорг, т.к. с самого первого 
курса мы делали все вместе!

Ю л и я  М и х н е в А , 
к у л ь т о р г  у ч е т н о -
финансового факуль-
тета. Милая, ответ-
ственная, переживаю-
щая за всех и всегда. 
Она любит петь и за-
нимается в ансамбле 
«Беседы» уже несколь-
ко лет.

А что тебе нравится на других фа-
культетах?

– Мы всегда наблюдаем за выступления-
ми других факультетов. Очень радует оформ-
ление зала именно у садоводов. А вот на 
зоофаке всегда очень хорошая организация, 
что и влияет на результат их выступлений!

есть ли какие-нибудь трудности в 
организации?

– У нашего факультета всегда – пробле-
мы с помещением для репетиций, ведь наши 
студенты живут в разных общежитиях.

Культорг  —Пригодится ли тебе в жизни 
то, чем сейчас занимаешься?

– Точно пригодится! Органи-
заторские способности – незаме-
нимое качество личности, а если 
еще и петь умеешь, то жить можно 
припеваючи! 

Ксюш, как ты стала куль-
торгом?

– На отчетно-выборной про-
фсоюзной конференции сту-
дентов факультета меня избрали 
общим открытым голосованием 
культоргом агрохимфака.

ну и как?
– Нравится.  Творческая 

жизнь. С детства занимаю актив-
ную общественную позицию.

У тебя есть своя команда?
– Конечно! В нее входят ребя-

та всех курсов!

Какие награды получал ваш 
факультет?

– В 2010 году  на фестивале 
«Весна в Тимирязевке» туфелька 
была у нас: за украинский танец 
“А жизнь продолжается!”

Тебе удается совмещать 
учёбу и общественную деятель-
ность?

– Залог успеха – правильная 
организация своего личного вре-
мени. Вот и всё!

Тебе пригодится этот опыт 
в жизни?

– Думаю, да, общение с раз-
ными по характеру людьми очень 
поможет в дальнейшем.

на вопросы отвечает Ксения КУлиКОвА, культорг 
факультета почвоведения, агрохимии и экологии. 
Она общительная и добрая девушка, очень любит 
танцевать и делает это профессионально.

«Весна в Тимирязевке»

Кубок  КВН

«Весна в Тимирязевке»

На сцене Дома культуры



ТИМИРЯЗЕВКА 5№ 1-2   январь   2013 года                    

                    ЗА  ЧАШКОЙ  ЧАЯ          

 обязанность  
или призвание?

Юлечка очень ответствен-
ная, исполнительная и та-
лантливая девушка. Дер-
жит факультет в «ежовых» 
рукавичках. Этакое никому 
не мешает.

Лера – очень открытая, 
жизнерадостная и целеу-
стремленная, они с Юлей 
дополняют друг друга и это 
им помогает быть хоро-
шими во всех отношениях 
культоргами у себя на фа-
культете.

Культорг  —
Артур, есть ли у тебя своя 

команда, твои сторонники и по-
мощники?

– Конечно есть, Слава Богу, пре-
красные люди! Без них – никуда.

Артур СпАССкий, общительный, веселый, ему нра-
вится быть ведущим.интересуется режиссурой, зани-
маясь у ведущего театрального режиссера Москвы-
Натальи когут. Мы поинтересовались, как же такому 
замечательному и талантливому юноше живется в 
роли культорга технологического факультета.

А какие межфакультетские 
события вы организуете?

– «Весна …» и «Осень …», а еще – 
«Мисс Тимирязевка», «Масленица», 
КВН и другие.

почему ты решил стать куль-
торгом и как это произошло?

– Наверное, чтобы реализо-
вать собственный потенциал на 
собрании факультета я выдвинул 
свою кандидатуру.

и как , тяжело?
– Очень! Чувствую себя осли-

ком, который тащит на себе всё, 
несмотря на то, что помощников 
очень много!

Что для тебя традиционные 
осенний и весенний фестивали 
студенческого творчества?

– Возможность представить фа-
культет, реализовать собственное 
амплуа. Ну, а так же – приятное про-

ведение времени в компании близких 
по духу людей!

От кого получаешь помощь 
при организации праздников?

– Бывает, выйду в чисто поле, 
обниму березку и чувствую, как 
течет в меня энергия природная, 
да и иду, полный сил, придумывать 
номера.

Юля,что ты понимаешь под 
словом культорг?

– В первую очередь, это должен 
быть талантливый человек, кото-
рый  обладает хорошими волевыми 
качествами, отличается коммуни-
кабельностью, решительностью 
и способностью сплотить весь 
факультет.

Тяжела ли ноша культорга?
– Бесспорно, эта ноша очень 

тяжела, потому что на тебе лежит 
огромная ответственность за весь 
факультет, но мы не представляем 
свою жизнь без этого. 

Нравится ли тебе эта долж-
ность?

– Очень нравится,  это неотде-
лимая часть нашей жизни! Все наше 
свободное время мы посвящаем 
этому занятию.

как у вас с Лерой проходит 
подготовка к фестивалям на 
факультете?

– Мы всегда очень трепетно 
относимся к подготовке фестива-
лей. В каждый номер программы 
вкладываем всю душу. Готовиться 
всегда начинаем задолго до него, но 
все равно времени не всегда хватает, 
чтобы воплотить все свои идеи, 
поэтому приходится репетировать 

культорги экономического факультета Юлия ОбухОвА и валерия ГОрбАТых. Обе де-
вушки замечательные – творческие личности, на протяжении нескольких лет занимаются 
в ансамбле «каблучок» и у них это отлично получается! кто сомневается, айда на концерт.

днями  и ночами. Но радует то, что 
ребята, принимающие участие в фе-
стивале, очень серьезно относятся к 
репетициям.

* * *
Лера! какие награды получал 

твой факультет за последние 
годы?

– Экономический факультет 
на протяжении нескольких лет 
является лидером различных тор-
жеств. Так, в 2011 и 2012 годах мы 
занимали первое место на «Весне 
в Тимирязевке»,а в 2011 году по-
лучили приз за сохра-

нение традиций народного танца 
«Хрустальная туфелька», на «Мисс 
Тимирязевка  - 2011» наша участни-
ца Амина Тинаева завоевала звание 
«Вице-мисс». 

От кого вы получаете помощь 
при организации программ?

– Несомненно огромную по-
мощь в организации торжественных 
событий нам оказывает заместитель 
.декана Гузий Снежанна Влади-
мировна. Она с большим удоволь-
ствием помогает нам в тот момент, 
когда мы нуждаемся в этом. Мы все 
чувствуем ее поддержку и заботу.

как вы находите та-
лантливых студентов?

– В наших торжествах 
принимают участие все желаю-

щие, независимо от  таланта, 
но благодаря их огромному 

стремлению они добиваются 
отличных результатов. Именно 

так рождаются таланты на эко-
номическом факультете!

вам пригодится в жизни 
такой опыт? 

– Конечно, это развивает ли-
дерские способности, приучает 
быть ответственным и организо-
ванным, дает возможность самореа-
лизации не только в университете, 
но и за его пределами. Думаем, это 
поможет нам стать успешными 
людьми в дальнейшей жизни.

МОЛОДЁЖЬ  и  сцена

«Осень — 2012»

Юбилей Дома культуры

Интервью провела  Вера ЖЕЛЕЗНАЯ.
Председатель культмассовой комиссии прфкома студентов
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крупным планомШахматы

В прошлом году на основании ФЗ № 100 «О добровольной пожарной 
охране» в университете была создана «Добровольная пожарная дружина» 
в количестве 27 человек.

Основными её задачами являются:
- осуществление профилактики пожаров; - спасение людей и имуще-

ства при пожарах, проведении аварийно-спасательных работ; - участие в 
тушении пожаров и проведении аварийно-спасательных работ.

Личный состав ДПД принимает участие в учениях и занятиях по отра-
ботке действий при возможном возникновении пожара и при проведении 
аварийно-спасательных работ.

В соответствии с Планом основных мероприятий РГАУ-МСХА по во-
просам гражданской обороны, предупреждения и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций, обеспечения пожарной безопасности и безопасности людей 
на водных объектах под руководством председателя комиссии по чрезвы-
чайным ситуациям и обеспечения пожарной безопасности университета 
проректора В.Н. Лукьянова была проведена тренировка с сотрудниками 
кафедр, структурных подразделений и студентами в уч. корпусе № 12 на 
тему: «Эвакуация сотрудников и учащихся при пожаре и тушение пожара 
в учебном корпусе».

В тренировке приняли участие органы управления ГО и ЧС, силы по-
стоянной готовности, нештатные аварийно – спасательные формирова-
ния, добровольная пожарная дружина, оперативный отряд университета, 
а также сотрудники 125-й объектовой пожарной части ФПС г. Москвы. 
Тренировка проходила под лозунгом – «Это должен знать и уметь каждый!». 
В ходе тренировки все участники получили опыт в организации и действии 
при проведении эвакуации и тушении пожара.

Позже уже проводились учения в общежитии № 7 с привлечением  
125 ПЧ ФПС, 41 ПЧ ФПС и ДПД РГАУ-МСХА имени К.А. Тимирязева.

Начальник штаба ГО и ЧС 
В.М ГеращеНкО 

125 ПЧ ФПС 2 отряда ФПС по г. Москве

при «пожаре»
ТренирОвка

При ПОЖаре ЗвОниТе – 01, 

С МОБиЛЬнОГО ТеЛеФОна – 112. 

125 ПЧ ФПС 2 отряда ФПС по г. Москве – 8(499)976-05-90 

Успешно прошла в университете 
в третий раз спартакиада «Здоровье» 
профессорско-преподавательского 
состава и сотрудников по шах-
матам, баскетболу, волейболу, 
мини-гольфу, дартсу, плаванию, 
настольному теннису, футболу.

В соревнованиях участвовали 
деканы, профессора, работники 
АХЧ, преподаватели.

Как всегда, большой интерес 

у многих вызвала игра в быстрые 
шахматы.

На снимках (внизу слева) мастер 
спорта по шахматам Джалилов 

Февзи Сеид-Умерович (руко-
водитель лаборатории защиты 

растений) и ст. преподаватель 
кафедры истории и культу-
рологии, кандидат в мастера 
спорта по шахматам Виталий 
Николаевич Тарасенко вме-
сте с гл. судьей соревнований 
по шахматам, доцентом ка-
федры физической культуры 
В.И. Дубатовкиным.

В.Н. Тарасенко стал по-
бедителем, в личном зачете 

среди мужчин, заняв первое 
место по шахматам в спарта-

киаде университета.

С
 к
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ы
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ае
м
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Проректор В.Н. ЛУКЬЯНОВ 
инструктирует сотрудников вуза

Начальник 

штаба ГО и ЧС 

В.м.ГеращеНКО 

руководители пожарной части 
помогают в тренировке

Санитарная дружина

Эвакуация 
студентов

Коменданты хозотдела
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Первым выступал участник 
Великой Отечественной войны, 
Герой Советского Союза, академик  
РАСХН Б.А. Рунов. Доходчиво, 
ярко, поучительно рассказал он о 
своих боевых буднях, дав ряд ис-
кренних советов молодежи: как 
учиться, как достигать успехов в 
учебе и жизни.

«Битва за Москву – судьба 
страны» – тема выступления дирек-
тора Музея истории университета 
прфессора Г.И. Баздырева.

Хорошо знают в Тимирязевке 
ветерана войны, долгие годы рабо-
тавшего на кафедре овцеводства, 
Василия Петровича Родина. Его 
эмоциональный рассказ о защите 
им Отечества, а он прошел от Мо-

Великий 
подВиг 
под Москвой

сквы до Берлина, часто усиливался 
еще и стихами, написанными им в 
последние годы.

О роли Северных конвоев в 
разгроме немецко-фашистских 
захватчиков рассказал ветеран 
первого экипажа первой атомной 
ракетной подводной лодки СССР 
«К-19» доктор с.-х. наук, профессор 
В.Д. Стрелец.

Н.Ю. Рябова, ст. преподаватель 
кафедры истории рассказала об 
участии тимирязевцев в битве за 
Москву, а Алия Ахметова – аспи-
рантка факультета почвоведения, 
агрохимии и экологии выступила 
с сообщением об участии интел-
лигенции столицы в битве под 
Москвой.

После проведения  конферен-
ции состоялось собрание вете-
ранов университета. Предстояло 
избрать нового председателя Со-
вета ветеранов войны и труда. 
В.М. Халанский предложил пере-
избрать его, что было принято ве-
теранами, т.к. в последнее время в 
его адрес было много критических 
замечаний. Кандидатами на роль 
руководителя Совета ветеранов 

Ветераны 
обсуждают

Так называлась научно-историческая конференция, 
прошедшая 19 декабря прошлого года в Центральной 
научной библиотеке РгАУ — МСХА, посвященная 71-й 
годовщине битвы под Москвой.

Студенты 1 курса экфака, 
участники СНО «Звезды эко-
номики» Яна Маликова и Да-
ниил Ильин «познакомили» 
участников конференции с 
тимирязевцами, защищавшими 
столицу нашей страны на земле  
(М.Н. Громов) и в небе Москвы 
(И.Д. Политова), а также с во-
енными подвигами подполков-
ника, артиллериста, академика 
РАСХН С.С. Сергеева.

Собрание 
ветеранов 

войны и труда
были предложены профессора 
Ю.И. Агирбов и В.А. Демин. Так 
как последний отказался от избра-
ния, собравшиеся единогласно из-
брали профессора Агирбова Юрия 
Исуфовича (д.э.н., почетный ра-
ботник высшего профессиональ-
ного образования) председателем 
Совета ветеранов войны и труда 
РГАУ-МСХА, предложив ему 
учесть замечания, высказанные в 

адрес предыдущего руководителя 
и недостатки в его работе. Высту-
пающие пожелали  Ю.И. Агирбову 
более внимательно относиться к 
ветеранам, знать их и их заботы, 
уделять больше внимания тем, кто 
долгие годы успешно трудился в 
коллективе академии, успешно 
решая задачи народного хозяйства 
и воспитывая молодое поколение 
специалистов для села.

17 января состоялось первое заседание Совета ветеранов в новом со-
ставе. Председатель Совета Ю.И. Агирбов представил для обсуждения 
План работы Совета ветеранов войны, тыла и труда нашего университета 
на 2012 – 2013 учебный год. Предстоит подготовить и провести совместно 
со студентами «День защитника Отечества». Разработать программу тор-
жеств, посвященных 70-летию Сталинградской битвы. В канун 8 марта 
поздравить женщин-участников Великой Отечественной войны и труда 
с традиционным женским праздником.

В апреле, в канун Дня Победы, провести встречу ветеранов со студен-
тами: «Война глазами моих родных». День Победы отметить проведением 
митинга для сотрудников и студентов вуза в Историческом парке с при-
глашением ветеранов университета и выпускников прошлых лет.

Запланирован и фестиваль-конкурс патриотической песни «Я люблю 
тебя, Россия».

Участники заседания обсудили План работы Совета, предложили вве-
сти в Совет новых, активных сотрудников. С целью улучшить работу этой 
общественной организации говорили и о предстоящем юбилее Василия 
Петровича Родина. В начале февраля ветерану войны и труда, прошедшего 
дорогами Великой Отечественной войны до Берлина, исполнится 90 лет.

Редакция газеты, читатели, коллеги ученого заранее благодарят своего 
учителя и товарища, поздравляя его с днем рождения.

Профессор Б.А. РУНОВ Студент 1 курса Д.ИЛЬИН Рассказ о битве  
под Москвой

Ст. преподаватель 
Н.Ю. РЯБОВА

Председатель Совета 
ветеранов Ю.И. АГИРБОВ

Активный помошник 
ветеранам  

С.А. СУХОМЛИНОВА

После конференции ветераны сфотографировались на память
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Того-Москва.
Дорогие Тимирязевцы!

Я  желаю  Вам счастья,  здоровья, 
благополучия, профессиональных успехов, любви и 
уважения друг к другу, успешного развития науки, 
образования и воспитания молодого поколения. 
Спасибо вам. 

Хундаджи Гогли Тете (Захария),
 выпускник 1993 года. 

Чехия 

Дорогие тимирязевцы!

Спасибо за поздравления с Новым 2013 годом! Желаем 

всем доброго здоровья, благополучия во всем и всегда, и пусть 

этот год будет годом успехов и человеческих радостей!

Станислав Кужел, 

профессор Университета в Чешских Будиевицах.

     Весточки из-за рубежа от друзей
Инкорвуз, Москва

Уважаемые коллеги! 

Сердечно поздравляем Вас с Новым 

годом! Пусть в наступающем 

2013 году нас всех ждет больше 

приятных и радостных событий, 

много новых совместных свершений 

и пусть этот год запомнится как 

яркий, успешный и счастливый! 

Ваши друзья-инкорвузовцы.

Нигерия Новый год и Рождество – это время вспомнить все хорошее и разделить радость с друзьями, которые значат так много, что не выразить словами. Я пользуюсь возможностью поздра-вить вас с Новым годом и пожелать успехов в жизни и работе, доброго здоровья. 

Д-р Асидже Лоуренс 
(Dr.Asije Lawrence)

Болгария

С пожеланием здоровья, успехов 

и благополучия в 2013 году!

С  уважением, Галя и Живко 

ДАнАиЛоВы

Болгария-голландия
Дорогие русские друзья, 

тимирязевцы!
Большое спасибо за Ваши поздрав-
ления и хорошие пожелания. Они 
согрели мою душу. Желаю Вам 
всем крепкого здоровья, счастья, 
больших успехов.

С сердечным приветом, 
Елена иЛиЕВА. 

ПоздраВляем 
сотрудникоВ 
униВерситета

с юбилеем
ЛяДинА  надежда Григорьевна
МАМоноВ  Евгений Васильевич
МоиСЕЕВА  ирина Дмитриевна
КАЛиниЧЕнКо  Татьяна ивановна
ГУЛЕйЧиК  Александр иосифович
САпрыКинА  Людмила николаевна
ноВиКоВА  Людмила Сергеевна
САМСоноВА  ирина Эдуардовна
БАрышЕВА  ирина Георгиевна
БоронЕцКАя  оксана игоревна
БАрышЕВ  Владимир Викторович
КрыЛоВ  игорь николаевич
КоГАн  иосиф Леонидович

они  роДиЛиСЬ   
В янВАрЕ

китай
High-esteemed Rector Bautin:     Thank you very much for your Christmas and New 

year greetings! Please let me also wish you every best 
and success in forthcoming new 2013 year!

Prof. Zhou Wei, CAAS( Former Sennior Economist of the United Nations)

Нигерия

I Suleiman Shehu Gawuna, wishing my Friends 

all over the world, Happy Christmas and New year 

in advance ! Wishing u more happiness, and many 

Returns ahead. Suleiman from Moscow.

Сулейман шеху Гавуна.

сенегал

Nous vous souhaitons un joyeux 

Noel, un bon Magal et une 

excelente Nouvelle Annee 2013!

Выпускники 1971 г. 

Валентина и семья Сене ибрахим. 
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